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Nachdem im Jahr 2021 aufgrund der pandemischen Lage keine Jahreshauptversammlung hat 

stattfinden dürfen, konnte Kommandant Marco Steeb neben den zahlreich erschienenen  

Mitgliedern der Einsatzabteilung, Jugendfeuerwehr und Altersabteilung eine Vielzahl an Gästen  

zur ersten Hauptversammlung im neuen Feuerwehrhaus begrüßen. 

Aufgrund der noch geltenden Schutzmaßnahmen wurde die Versammlung nicht im Schulungsraum, 

sondern in der geräumigeren Fahrzeughalle durchgeführt. 

Von Seiten des Landkreises waren Kreisbrandmeister Marco Buess, Kreisverbandsvorsitzender  

Ralf Sauter sowie Kreisjugendfeuerwehrwart Fabian Weimer der Einladung nach Bodelshausen 

gefolgt. 

Neben Bürgermeister Uwe Ganzenmüller konnten Margarete Mende, Erika Dürr (ebenfalls als 

Vertreterin des DRK OV Bodelshausen), Bettina Laudenbach, Patrick Seidler, Volker Neth sowie 

Moritz Zimmermann aus den Reihen des Gemeinderates begrüßt werden. 

 

Auch die Kommandanten der angrenzenden  

Feuerwehren Mössingen (Bernd Strohmaier),  

Hechingen Abteilung Stadt (Martin Kreller)  

sowie Ofterdingen (Matthias Gäbele)  

begrüßte Kommandant Steeb aufs herzlichste. 

 

Nach Bekanntgabe der Tagesordnung konnte Kommandant Steeb die Beschlussfähigkeit feststellen. 

Mit den Worten „Wir können auch Pandemie!“ eröffnete Marco Steeb den Bericht des 

Kommandanten. Er schilderte zunächst, wie sich die diesbezüglichen  Vorgaben auf den Einsatz- und 

Übungsdienst sowie auch die kameradschaftlichen Aktivitäten ausgewirkt haben und wie diese 

umgesetzt wurden. 

Der Übungsbetreib war überwiegend nur in Kleingruppen bis Gruppen möglich, Übungen in 

Zugstärke die Seltenheit.  Höhepunkt war die Hauptübung bei der Fa. PPG gemeinsam mit den 

Feuerwehren aus Mössingen und Hechingen. 

Kommandant Steeb berichtete ferner über absolvierte Lehrgänge der Mitglieder. 

Im Februar 2021 konnte die Feuerwehr den Umzug ins neue Feuerwehrhaus durchführen. 

Bei einem Festakt und einem Tag der offenen Tür im Juli wurde das Feuerwehrhaus offiziell an die 

Feuerwehr und die Bevölkerung übergeben. 

Mit 44 Einsätzen (9 Brandeinsätze, 21 Hilfeleistungseinsätze, 4 Alarme über BMA sowie  10 sonstige 

Einsätze) lag das Jahr 2021 am oberen Ende der Vergleichszahlen. 

Einige Einsätze, darunter auch geleistete Überlandhilfen in Ofterdingen, Nehren, Tübingen  sowie  

der Katastrophenschutzeinsatz des Hochwasserzuges Kreis Tübingen in Rheinland-Pfalz holte Steeb in 

die Erinnerung der Zuhörer zurück. 
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Kommandant Steeb informierte die Versammlung über Zu- und Abgänge in der Einsatzabteilung, 

die mit aktuell 60 Mitgliedern für eine gute Gemeinschaft und Kameradschaft steht.  

Ebenso informierte er über die Tagesverfügbarkeit mit derzeit 19 im Ort und weiteren 7 ortsnah 

beschäftigten Mitgliedern. 

Um den Mitgliederstand  auch in Zukunft zu sichern, wurde eine Kindergruppe als Teil der 

Jugendfeuerwehr für 6-10 Jährige gegründet, die in diesen Tagen startet. 

Leider konnten 2021 keine kameradschaftlichen Veranstaltungen stattfinden. 

Lediglich der von den Bürgern sehr gut angenommene Christbaumverkauf wurde durchgeführt. 

Für 2022 erhofft sich Kommandant Steeb einen „Durchstart“ bei Übungen der Einsatzabteilung und 

der Jugendfeuerwehr incl. Kindergruppe, mögliche Treffen der Altersabteilung. Für die Fachgruppen 

Führungsgruppe, Absturzsicherung sowie SAN-Gruppe sind Lehrgänge und Übungen geplant. 

Zudem informierte Steeb über Termine in 2022, darunter der Feuerwehrausflug bereits im Mai, 

Teilnahme am Dorfstraßenfest im Juli, Backfest im August, Gastgeber für die Abnahme der 

Leistungsspange der Jugendfeuerwehren des Landkreises im September und dem bereits 

traditionellen Christbaumverkauf im Dezember. 

Abschließend folge ein Rückblick auf Ehrungen und Beförderungen im Rahmen der letzten 

Hauptversammlung 2020 sowie im Rahmen des Festaktes zur Übergabe des neuen Feuerwehrhauses 

2021 sowie Dankesworte des Kommandanten. 

Der Kassenbericht für die Jahre 2020 und 2021 sowie der Wirtschaftsplan für 2022 wurde 

stellvertretend für den erkrankten Kassier Jürgen Mohl ebenfalls von Kommandant Marco Steeb 

vorgetragen. 

Jugendfeuerwehrwart Michael Rupprecht informierte in seinem Bericht über die aktuellen 

Mitgliederzahlen in der Jugendfeuerwehr, die mit 23 Mitgliedern (11 weiblichen und 12 männlichen) 

mit einem Durchschnittsalter von 13,9 Jahren in Jahr 2022 startete. 

Aufgrund Lockdown und der geltenden Verordnungen waren 2021 nur 10 Übungen bei den 

Jugendlichen möglich. Diese wurden hauptsächlich zur Vorbereitung  auf die Jugendflamme  

Stufe 1 – 3 genutzt. Die Abnahme erfolgte am 16.10.2021 in Starzach-Felldorf mit dem Ergebnis: 

dreimal Stufe 1, sechsmal die Stufe 2 und viermal die Stufe 3.  

Der Bericht des Leiters der Altersabteilung wurde von Kommandant Marco Steeb vorgetragen, 

da Adolf Weisschuh leider nicht anwesend sein konnte. 

Aufgrund der geltenden Bestimmungen waren bei der Altersabteilung nur wenige Treffen möglich, 

berichtet wurde von einer gemeinsamen Wanderung mit Einkehr sowie der Unterstützung bei 

der Abholung der Christbäume. 

Positiv erwähnte er den Mitgliederzuwachs, denn drei Mitglieder wechselten von der Einsatz- in die 

Altersabteilung. Somit besteht die Abteilung nun aus neun Mann. 

Unter dem Tagesordnungspunkt  „Aussprache zu den Berichten“ gab es keine Meldungen. 

 

Der Bericht der Kassenprüfen wurde durch Karl Drechsler vorgetragen. Er attestierte Kassier Jürgen 

Mohl eine vorbildliche, saubere und tadellose Führung der Kasse. 
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Die Entlastung der Funktionäre führte Bürgermeister Uwe Ganzenmüller, verbunden mit einem 

Grußwort und Worten des Dankes herbei.  

 

Bei den Ehrungen wurde zunächst die Traditionsnadel der Jugendfeuerwehr Baden-Württemberg 

verliehen. Diese erhielten: 

 

Martin Bauer  

Kasimir Drechsler 

Kevin Drechsler 

Marco Schäfer 

 

Neben diesen vier Mitgliedern aus der Jugendfeuerwehr durfte Kommandant Marco Steeb weiter 

Fiona Oettel sowie Michael Dandara neu in der Einsatzabteilung begrüßen. 

 

 

Es folgte die Verleihung der Jugendflamme Stufe 3 durch Kreisjugendfeuerwehrwart  

Fabian Weimer an: 

 Martin Bauer 

 Oliver Keck 

 Marc Leon Mozer 

 Kasimir Drechsler 

 

Überraschend konnte Fabian Weimer ebenfalls an  

zwei Mitglieder der Jugendfeuerwehr die 

Jugendflamme Stufe 1  überreichen: 

 Annika Mamtsou 

 Luca Störzer 
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Durch Bürgermeister Uwe Ganzenmüller und Kommandant Marco Steeb wurden auf 

Gemeindeebene geehrt: 

  

für 35 Jahre Feuerwehrdienst in Bodelshausen  

Markus Nill  

 

 

 

Durch Kreisbrandmeister erfolgten die Ehrungen des Landes Baden-Württemberg: 

Feuerwehr Ehrenzeichen in Bronze für 15 Jahre Einsatzdienst 

 

Patrick Haug  

 

 

 

Feuerwehr Ehrenzeichen in Silber für 25 Jahre Einsatzdienst 

 

Patrick Heusel     

 

Heinz Nill  

 

 

 

 Feuerwehr-Ehrenzeichen in der Sonderstufe in Gold für 50 Jahre Einsatzdienst 

  

Rolf Steeb 
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Es folgten die Beförderungen 2022, welche Bürgermeister Uwe Ganzenmüller zusammen mit dem 

stellverstretenden Kommandanten Olaf Nill durchführte: 

  

Zum Oberlöschmeister wurde befördert:  

 

Jens Rieker 

 

 

Zum Hauptlöschmeister wurde befördert:  

 

Torsten Keck 

 

 

Zum Oberbrandmeister wurde befördert:  

 

Marco Steeb 

 

 

 

Anschließend mussten gemäß Satzung folgende Positionen neu gewählt werden: 

 -Stellvertretender Kommandant 

-Feuerwehrausschuß 

-Leiter der Altersabteilung  

-Stellvertretender Leiter der Altersabteilung 

 

Kommandant Steeb informierte die Mitglieder über die gemäß Satzung geltenden Richtlinien für die 

Durchführung der Wahlen und bat die entsprechenden wahlberechtigten Mitglieder entsprechend  

zu den Wahlgängen.  

Bürgermeister Uwe Ganzenmüller sowie die Mitglieder des Gemeinderates Margarete Mende und 

Bettina Laudenbach unterstützten bei den Wahlen. 
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Die Wahlergebnisse wurden von Kommandant Marco Steeb nach den einzelnen Wahlgängen  

bekannt gegeben. Gewählt wurden: 

 Zum stellvertretenden Kommandanten: Torsten Keck 

 In den Feuerwehrausschuss:   Jürgen Mohl, Heinz Nill, Florian Männing,  

        Stefan Binder, Jens Rieker 

 Als Leiter der Altersabteilung:   Adolf Weisschuh 

 Als Stellvertretender Leiter der AA:  Klaus Wohlhüter 

 

Die Kassenprüfer Karl Drechsler und Jochen Egerter wurden anschließend per Handzeichen für eine 

weitere Amtszeit bestätigt. 

 

 

Nach 30 Jahren Mitgliedschaft im Ausschuss  

wurde Peter Kern, der nicht mehr angetreten war, 

von Kommandant Marco Steeb mit Dankesworten  

und einem Präsent verabschiedet. 

 

 

 

 

Ebenfalls nach 30 Jahren wurde Olaf Nill als  

stellvertretender Kommandant verabschiedet. 

Auch er trat nicht mehr zur Wahl an. 

Mit einem Rückblick auf die Geschehnisse innerhalb  

der Feuerwehr während dieser 30-jährigen Dienstzeit  

blickten sowohl Bürgermeister Uwe Ganzenmüller als  

auch Kommandant Marco Steeb zurück.  

Mit entsprechenden Geschenken wurde Olaf Nill  

für seinen Einsatz gedankt. 

 

 

 

 

 

 



 Bericht  
 

Bericht Jahreshauptversammlung 2022 Seite 7 
 

 

Als Überraschung wurde der in diesem Jahr scheidende  

Bürgermeister Uwe Ganzenmüller  für sein großes  

Engagement für die Feuerwehr Bodelshausen  

zum Ehrenmitglied der Feuerwehr Bodelshausen ernannt,  

nachdem der Gemeinderat dies in „geheimer Mission“  

auf Anregung des Feuerwehrausschusses beschlossen hatte. 

Die Ernennung erfolgte durch Gemeinderätin und  

stellvertretenden Bürgermeisterin Margarete Mende. 

 

Grußworte erfolgten durch den noch spürbar überraschten Bürgermeister Uwe Ganzenmüller, 

des Kreisbrandmeisters Marco Buess sowie des Kreisverbandsvorsitzenden Ralf Sauter. 

 

 

 

Zum Abschluß verwies Kommandant Steeb noch  

auf den ausliegenden Jahresbericht 2021 

mit Zahlen, Fakten und Bildern. 

 

 

 

 

 

Die Hauptversammlung wurde mit der Einladung zu einem Stehempfang in der Fahrzeughalle 

beendet. 

 

 

 

 

 


